

Fata Morgana 2013  
Digitaldruck auf Stoff  
380 x 305 cm

Öffentliche Führungen  
Sonntag 10.4., 11.5., 20.7., jeweils 15 Uhr  
Donnerstag 12.6., 14.8., jeweils 18 Uhr

Kinderprogramm  
Tonwerkstatt „Wir bauen ein Haus“  
Samstag 28.6. 2014, 13.30 - 16 Uhr  
12 €, nach Anmeldung

Ulmer Museum  
Marktplatz 9, 89073 Ulm  
Tel. 0731/161- 4330  
[www.museum.ulm.de](http://www.museum.ulm.de)  
[www.facebook.de/ulmermuseum](http://www.facebook.de/ulmermuseum)  
Di - So 11-17 Uhr, Do bis 20 Uhr

Parkmöglichkeiten  
Parkhaus „Am Rathaus“  
Parkhaus „Fischerviertel“

Touristinformationen  
[www.tourismus.ulm.de](http://www.tourismus.ulm.de)  
Tel.0731/161-2830



WEG UND ORT  
Madeleine Dietz

Stadt Ulm  
Ulmer Museum

ulm

ulmer  
museum

28. März - 31. August 2014

Madeleine Dietz hat eigens für die historischen Räume des Ulmer Museums im Kiechelhaus und im Ehinger Stadel neue Arbeiten entwickelt. Der Dialog zwischen Architektur und Installation ist geprägt von den Kontrasten ihrer ausgewählten Materialien: starre und geometrisch streng konstruierte Stahlplatten werden mit uneben geformten Schichten aus Erde verbunden. Ein überraschendes Mit- und Gegeneinander entwickelt neue Sichtweisen: kalte Oberflächen auf der einen und lebendige organische Erdschichtungen auf der anderen Seite - ergänzt durch partielle Lichtachsen - vermitteln bedeutungsgeladene Botschaften und bieten neuartige Raumerfahrungen. Statik und Dynamik, Zeit und Vergänglichkeit, Wärme und Kälte symbolisieren Schöpfung und Zerstörung ebenso wie Zeichen von Hoffnung und Zuversicht. Existentielle Urbedürfnisse nach Schutz, Wärme, Vergessen und Erinnern werden ebenso wachgerufen wie die Bedeutung der vier Grundelemente als Ursubstanz allen Seins.

Die Künstlerin ist in Mannheim geboren, lebt und arbeitet in der Pfalz und ist durch zahlreiche Ehrungen, Stipendien und Ausstellungsprojekte international bekannt. Sie erhielt u.a. den renommierten Ernst Barlach Preis und in diesem Jahr den Kulturpreis "Kunst & Ethos".

# Einladung

## Eröffnung

Freitag, 28. März 2014 um 19 Uhr  
im Lichthof des Ulmer Museums

## Es sprechen

Dr. Ulrike Lorenz,  
Direktorin Kunsthalle Mannheim

Dr. Gabriele Holthuis,  
Direktorin Ulmer Museum